

Expo Melilla 2021, virtual

Manejo de pasturas y buenas prácticas ganaderas para la producción del sur

El manejo de las pasturas y las buenas prácticas ganaderas para la producción del sur del país, fue el título de la propuesta que IPA, SUL e INIA proyectaron en forma conjunta para presentar en la 10ª edición de Expo Melilla. La suspensión de la muestra llevó a reorganizar la actividad en un formato virtual, que contó con la participación de un importante número de asistentes remotos desde diferentes puntos del país y del exterior. La actividad se transmitió por el canal Youtube de INIA y la cuenta de Facebook del IPA, los días 22 y 23 de abril.

Con el foco en el productor familiar del sur de país que combina diferentes explotaciones en su predio, IPA, SUL e INIA planificaron una actividad de divulgación de tecnologías que reunió conocimientos de investigadores y técnicos de las tres instituciones. Las charlas fueron pensadas en el interés de los productores, para ofrecerles herramientas que se ajustan a la solución de sus problemas más frecuentes. En palabras del presidente de IPA, Esteban Carriquiry, “de esta manera somos más eficientes en el uso de los recursos y efectivos en llegar con las herramientas y los conocimientos que cada institución posee”. En cuanto a las temáticas elegidas, afirmó que “necesitamos seguir trabajando y comunicando para que la gente pueda aplicar estas tecnologías de producción”.

Los temas seleccionados, se dividieron en dos grandes áreas: manejo de pasturas y manejo animal.

EL CONTEXTO

La región sur de Uruguay – principalmente Canelones y Montevideo rural -, presenta características particulares. En estos predios, en muchos casos se practica la ganadería vacuna y/u ovina como complemento de otros rubros como la avicultura, horticultura, fruticultura, viticultura o lechería, dijo Hernán Bueno de IPA. Otra característica es la cercanía a centros poblados y un número elevado de organizaciones que hacen a una ganadería particular, con un uso intensivo de recursos y escalas menores en relación a otras zonas del país. En este contexto geográfico IPA, SUL e INIA vienen trabajando en conjunto para detectar necesidades de los productores y brindar herramientas para el desarrollo de la ganadería en la zona.

Regional INIA Las Brujas



Acceda **AQUÍ**



MANEJO DE PASTURAS Y MANEJO ANIMAL

Para lo que se nominó “Expo Melilla virtual”, se proyectaron las siguientes charlas:

- Rotaciones forrajeras en sistemas productivos de Canelones. Julio Perrachon (IPA), Rodrigo Zarza (INIA).
- Inoculación de alfalfa. Elena Beyhaut (INIA).
- Manejo del pasto en invierno. Hernán Bueno (IPA), José Rivero (SUL).
- Bienestar animal. Ignacio Abella (SUL), Marcia del Campo (INIA).
- Buenas prácticas ganaderas. Sofia Salada (SUL), Germán Álvarez (IPA).
- Mosca de la bichera. Daniel Castell, Ma. Victoria Iriarte (MGAP).

Las exposiciones fueron seleccionadas según el interés manifestado por los productores en actividades previas, hecho que se observó tanto en los mensajes como en las consultas recibidas, que plantearon dudas y problemas específicos a solucionar. Proporciones de verdeos y praderas, qué inoculantes utilizar y a qué hora del día hacerlo; o cuántos terneros podemos manejar por hectárea en un verdeo de raigrás, fueron algunas de las interrogantes plantadas sobre la temática de pasturas. En producción animal, se consultó cómo se debe manejar el ganado para acostumbrarlo a los cambios de franjas de pastoreo, o si es más urgente solucionar el abrigo o la sombra; dónde y cómo se desechan los envases de productos veterinarios; si se puede dar un antiparasitario y una vacuna al mismo tiempo; quién se beneficia por la erradicación de la mosca de la bichera o que cambiaría en un Uruguay libre de bichera fueron preguntas planteadas.

La grabación de las presentaciones y respuestas a las consultas se encuentran disponibles en la página web de INIA y en su canal de YouTube.